

LA VOZ

DIARIO GRÁFICO DE INFORMACIÓN



El párroco de San Francisco pronunciando un discurso después de entronizar el Sagrado Corazón de Jesús en la Escuela maternal modelo.-Grupo de concurrentes al simpático acto

ALFONSO REDONDO

Claudio Marcelo, 21 y 23

Gran exposición permanente de muebles de lujo.

Entrada libre

Pedro Lopez e hijos

APARTADO N.º 14

BANQUEROS

TELÉFONO, N.º 34.—CÓRDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

PLAZA DE TOROS.—

IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto
Función para hoy jueves 22 de Julio de 1926

A las diez y media de la noche.—Cinematógrafo.—Reestreno de la mejor película española en dos jornadas y doce partes, titulada *La Casa de la Troya*, versión cinematográfica de la popular obra de don Alejandro Pérez Luján, considerada como la mejor película española.—Sillas. 1 peseta; Gradas. 0'25.

El domingo *Grandioso espectáculo flamenco*.—Los más famosos cantadores de flamenco, los ases de la guitarra y las bailarinas de más nombradía.

STADIUM AMÉRICA-TEATRO

El lugar más fresco de Córdoba
NUEVA EMPRESA

Gerente. Miguel Pozanco —Hoy Jueves 22 de Julio sorprendente debut.

El Espectáculo *AURA*, procedente del Teatro Circo Prica de Madrid.—Bailes internacionales por la pareja de baile *Salinas-Carbonei*—*Gran Arremor Jeungler Lucentinita*, canciones.—El ilusionista *Ca Isodopol*—Los clowns excéntricos musicales *Reyes-Moy*, y la estrella de la danza *Emeina Torres*.—Sillas numeradas. 2 pesetas; sillas sin numerar. 1'50; sillas laterales. 0'50.

Las entradas se venden durante el día en la calle Gondomar, Librería de León, y desde las nueve de la noche en el Stadium.

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas, 50 céntimos

Azulejos finos de todas clases, los vende a precio de fábrica la casa Pozo.—Reloj, 1. teléfono. 100

Academia de arte del Corazón de Jesús. Enseñanza rápida y práctica, de donde han salido varias alumnas para establecerse. Se confeccionan trajes de señora y ropa blanca; precios módicos.—Velázquez Bosco, número 7. Se venden patronés.

Au Corset Français. Se hacen corsets sobre medida. Elegante corse forma Imperio. Pajas higiénicas para descensos y enfermedades del vientre o riñón, aprobada por los médicos. Gran surtido en géneros de alta novedad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París.—Alfonso XIII, número 38. Teléfono 92. Córdoba.

AtenCIÓN.—A los baños de Fuencaliente. Si deseáis hacer el viaje con comodidad a los balnearios de Fuencaliente, dirijáse al conocido agente de Automóviles Fernando Rodríguez, el cual le dará toda clase de facilidades y le proporcionará un viaje feliz. Escribid con anticipación a la calle Calvario, número 37, Marmolejo.—Informes: En calle Espartería, casa de don Luis Díaz Garay.

Arriéndase finca olivar primera vida con casa labranza en Monte Horquera, término Baena, próxima Nueva Carteya; arrendador actual Francisco Ferrano. Admitense proposiciones hasta 15 Agosto. Dirigir correspondencia Aurelio Hueso, Regimiento Reina Córdoba.

Automóvil marca Essex, seminuevo, en inmejorables condiciones, se vende. Darán razón, García Lovera, 9.

El ansado Flor Crema de Guindas, fabricado con fruta natural, es dulce y aromático.—Antonio Porras, Córdoba.

Rótulos de esmalte.—De la acreditada fábrica La Esmaltadora Bilbaina. Se hacen en todos colores, formas y tamaños. Siempre brillantes, imborrables, nuevos y limpios. Para pedidos: Enrique de Obregón, sucesor de Serrano y Obregón, calle Ambrosio de Morales, 10. Teléfono 212. Córdoba.

Bicicletas Tenax, solidez y elegancia, modelos de carrera y turismo a pesetas 285 contado y 325 plazos, con dos frenos, dos guardabarros, cartera de herramientas y bomba. Pedidos: Córdoba, Claudio Marcelo, 18, Almacén de pianos. Catálogos gratis.—Faltan representantes.

Desde el día se arrienda una casa de nueva construcción, solo de planta baja, con cuarto de baño y con local extenso propio para industria. Razón A. de Cervantes número 30. Córdoba.

Grandes destilerías de Coñac.—Antonio Porras. Córdoba.

Leche de vaca se vende a 0'70 pesetas el litro, por cuenta del ganadero. Venta mañana y noche. Alfonso XIII número 38.

Pérdida.—Hace días se perdió una sortija de diamantes, con unos hilos atados al cuerpo de la misma, desde la iglesia de Capuchinos por las calles Cuesta del Bailío, Píbero Zamoranos, Jurado Aguilar a Santa Isabel sin número; es un recuerdo de familia. Se gratificará a quien la entregue en la casa sin número de la última de las citadas calles.

Pérdida: Cuaderno de notas con cédula personal 11.ª clase número 42.212 a nombre Manuel Pérez Nadal. Gratificarán en Fernán Pérez de Oliva, 21.

Pianos.—Afinaciones y reparaciones, precios módicos. José Barro Martín, plaza del Tambor, número 1.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 21 de Julio.

En veinticuatro horas

Temperat.ª m.ª al sol y al aire libre. 43'60
" " a la sombra " " " 37'60
" mínima " " " 19'40
" media " " " 28'10

Oscilación. " " " " " 18'20

Agua de lluvia en milímetros. " " " 0'00

Agua evaporada en milímetros " " " 12'40

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0°. 752'50

Temperatura a la sombra " " " 23'80

" " de termómetro hmd.º 15'00

Tensión del vapor: " " " " " 7'30

Humedad relativa " " " " " 33'00

Estado del cielo " " " " " despejado

Dirección del viento " " " " " E.

Fuerza " " " " " Ventolina

Recorrido en 24 horas " " " " " 74'00

ATENCIÓN

A los bañistas de Fuencaliente

Si deseáis hacer el viaje con comodidad a los balnearios de Fuencaliente, dirijáse al conocido agente de Automóviles Fernando Rodríguez, el cual le dará toda clase de facilidades y le proporcionará un viaje feliz.

Escribid con anticipación a la calle Calvario, número 37, Marmolejo.—Informes: Espartería, casa de don Luis Díaz Garay.

Restaurant Buenos Aires de José Monroy (frente a la Estación M. Z. A.)—Servicio a la carta y por cuartos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todos los trenes. Camas para viajeros.

Rueda metálica Hudge, 710 por 90, completa, con cubierta Bergongnan, perdida entre Córdoba y Ecija. Se gratificará al que la entregue en Córdoba, San Alvaro, 13, o en Ecija Santa Florentina, 18.

Se necesitan trabajadores para la faena de cereales. Almacén de aceitunas, Pretorio, número 3.

Se vende un bonito lote de herramientas para mecánico, compuesta de un banco de husillo, una fragua portátil y una máquina taladra-broques de precisión, con juego de brocas salomónicas todo en buen uso; además hay herramienta manual, toda cuanto agrade.—Para verla y precio: Guindo número 3, de dos a ocho.

Se arrienda un departamento propio para graneros o viviendas. Para informes, Plaza de Colón, 34.

Se venden tres depósitos, de lata muy reforzados para aceite, de a 250 arrobas, y bidones de cuatro arrobas también para aceite o gasolina. Darán razón, Duque de Hornachuelos, 10. Farmacia.

Se vende camioneta mil kilos carga útil de marca Europea.—Razón Roses y Bustillo, almacén de hierro.—

Se venden divanes en buen uso forrados de pana y butapercha a 5 pesetas metro en el local del Real Centro Filarmónico, plaza de Jerónimo Paez.

Se ofrece ama de cría para casa de los padres. Razón Posada de las Yervas.

Informaciones de anoche

Tomas del día

El "Adiós a la vida"

La música es, indudablemente, el arte más elevado. Con su armonía de proporciones y artística colocación de planos las artes plásticas nos ofrecen la visión de un presente que, acaso, pueda traernos a la memoria algún que otro recuerdo, haciéndonos evocar. La literatura alcanza a más, a muchísimo más: su fuerza sugeridora y de expresión, son enormes; con palabras pueden expresarse artísticamente—de lo contrario no sería literatura—casi todas las concepciones del humano pensamiento, por muy elevadas que sean.

Pero hay algo—un algo que es un mucho—que escapa a la versión literaria. Hay un mundo de impresiones emotivas, de sentimientos encontrados, de pasiones, en suma, que no puede ser aprehendido por la pluma del poeta y entonces surge la música, el divino arte que si no nos trasmite todo el complejo que el alma del compositor era—aunque sí mucho y desde luego en grado superior a las demás bellas artes—en los momentos en que su mano escribía sobre el pentagrama, nos lo deja entrever y adivinar fielmente por algo que no se ha dicho pero que intensamente nos hace vibrar (una forma de la elocuencia del silencio, más elocuente que todas las demás), por algo que nos hace sentir, como si fuese un futuro, lo que de presente no pudo expresarse. En toda fuga o toda nota musical hay un símbolo del transcurso del tiempo, de un porvenir que, por serlo, no podemos analizar con precisión, pero que nos es necesariamente cierto, porque fatalmente llegará el momento en que se convierta en presente. En otras palabras y con más claridad: en música—arte de combinar los sonidos con el tiempo—, puede decirse todo porque, en ella, hay siempre un canto al espacio ilimitado y al tiempo infinito.

En el «Adiós a la vida»—que por obra y gracia de Fleta vuelve a ser tema del día por unas semanas—retrató Puccini con dos minutos de romanza (y desde luego mucho mejor que lo podría hacer en un volumen de quinientas páginas el más especializado novelista psicólogo), el estado pasional complicadísimo que supone el ansia de vivir y amar y la certeza de la muerte inminente; la íntima protesta contra la inicua justicia humana y el odio para los hombres que la administran, y la otra más íntima y postrera protesta de amor para la pobre Tosca; el horror a dejar de vivir y el adiós a la existencia...; es el grito de impotencia ante lo irremediable, el canto de la paloma torcaz en la terrible tragedia del vuelo perdido, cuando al intentar remontarse, después de caer pesadamente, siente rotas sus alas. ¡Ya nunca podrá volar! ¡Ya nunca po-

drá querer! ¡Terrible destino que condena a arrastrarse como el reptil a la que nació para elevarse como el pensamiento! ¡Terrible justicia que, al que nació para vivir y amar, le mata en el cuerpo y en el alma, que el alma que no pueda querer ya a lo que más amó en el mundo, no sé, pero me cuesta trabajo creer que siga siendo alma!

Esta teoría musical que en un momento de melancolía me ha sugerido el recuerdo de la romanza de Puccini y de la voz de Fleta, os parecerá, sin duda, un poco rara, pero estoy tan convencido de su certeza, como de que cuando el primer hombre no pudo expresar, hablando, su mejor pensamiento o su pasión más sublime, cantó...

Y ese canto debería constituir, justamente, el primer capítulo de la Historia de la Música.

E. Poole Escat.

NOTA.—En nuestro artículo «La reforma del Código Penal», publicado en LA VOZ del día 14 del corriente, por errata de las cajas se dijo, refiriéndonos al Código vigente, que era de 1876 en vez de 1870.

Esperamos que los lectores algo versados, sabrían disculpar este error involuntario.

TRIBUNALES

Juicios para el día 22

Ante la Sección primera tendrá lugar la vista de la causa del juzgado de la Izquierda, por hurto, contra Antonio Carrillo Vidal. Defensor, señor Pavón; procurador, señor Torres.

Sección segunda, juzgado de Priego, por infanticidio, contra María López y otro. Defensor, señor Hidalgo; procurador, señor Jiménez Baena.

Sentencias

Por la Sección primera se ha dictado sentencia en la causa del juzgado de la Derecha, por estafa, contra Manuel Acosta Cubero, condenándolo a dos meses y un día de arresto mayor y 100 pesetas de indemnización.

Otra del mismo juzgado, por hurto, contra Juan Manuel Fajardo Porras y Manuel Sánchez Santiago, absueltos.

Farmacia Cantón

Recientemente Inaugurada
SAN FERNANDO, 139 y 141

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

«Santa Juana», de Bernard Shaw

Entremezclamos de momento y en pequeño filosofismo, dos términos que se reciprocán en la vida: teatro y realidad.

Y nadie, quizás, pensará paradoja que lo espontáneo real puede aparecer teatralizado, como el teatro resultar un ensayo demasiado realista.

Y la Historia ser como una gran teatrología, respetable.

La pasión en la vida y en la historia es el drama.

Lo explicativo, la filosofía y el humor no es teatral, quiero escribir que no hace «bien» teatro.

Este necesita la belleza dramática, que es también la belleza histórica.

**

Frente a la «Santa Juana» que ha escrito Bernard, nos han ocurrido semejantes ideas.

Tiene la «narración», ciertamente, frialdad y personalidad, lógica y humorismo, realidad y autor; ¡pero la Santa...!

El rango mental, la técnica de Bernard Shaw.

Y los personajes desde el gobernador Baudricourt hasta el obispo de Beauvais, los caracteres de la corte de Carlos VII, del campamento inglés, del proceso de Ruán, todo el fluir bajo y permanente de la vida comprensible corre, maravillosamente, por el cauce. Pero no se eleva lo suficiente la eminencia cordial y épica.

No es que aspirásemos a una apologética, pero creemos, el nervio de la obra de Juana de Arco, más que para una comedia hábilmente llevada.

Hay en la Historia una proyección de dramática realidad actual, el empuje con que la Santa movió el milagro de las reconquistas espiritual y territorial de Francia, que no sentimos en la obra de Bernard Shaw.

Esta irreverencia ha relevado cuanto hubo en torno a la «Doncella» de Domremy, y hasta en su memoria creemos ha escrito como *La contra Santa Juana*. Pero Ella...

Octavio Nogales.

Consultorio médico

G. GALLEGO

Ex-interno del Hospital Clínico de Barcelona, Capitán Médico del Cuerpo de Sanidad Militar.

MEDICINA GENERAL

Visitas a domicilio

VÍAS URINARIAS

Piel :: Venéreo :: Sífilis :: Endoscopia
Salvarsan :: Diatermia

San Alvaro 17, pral. - Consultas de 2 a 6

MI OFRENDA

Gran virtud la de exaltar, que no apagar ni velar, la alegría de los niños. Virtud, como flor del alma, que brota del amor. No nacerá de la rigidez ni de la amplitud de las normas en que los deberes se cifran; no de las excitaciones ni de las exigencias de los propagadores del bien, menos de las sugerencias verbales sobre nosotros mismos para crearnos la ilusión de que servimos a maravilla para nuestro oficio. Surge de la fuente misma de la vida en lo más recóndito del caudal efectivo de las almas elegidas del Cielo para anticipo de la bienaventuranza de los mortales. De aquí la excelcitud y riqueza de dones de los maestros de vocación, cuya estela fulge entre las miserias y tristezas y perdura en la noche del tiempo cual lumbrera del ideal y fuego de lo divino.

Pura vez la alegría de unos niños ha movido con potestad mágica a unos padres a tributar homenaje de reverencia, entre clamores de admiración, a la abnegada, sabia, prodigiosa labor de una educadora cuyo nombre está escrito con letras de oro en los anales de Córdoba.

Pero aún más, porque con surco de filial amor, en las almas que giran en torno de ella, prendidas por la atracción que ordena las armonías espirituales, tan irresistible como incontrastable aquella otra fuerza que regula las familias siderales. Es la gloria suma, el lauro imponderable de la maestra que merece la ventura de morar en el seno de las flores de candor que su mano de hada cultiva con desvelos. Es oro de quilates más sabidos que aplausos, honores y alabanzas.

Si fuera capaz de contar como los niños, acertaría a rendir a su muestra la ofrenda más valiosa en premio del modo insuperable de oficiar en el ejercicio de su ministerio. Que pasa de los linderos que la obligación señala para extenderse por los campos abiertos a los esfuerzos generosos del entusiasmo de la ambición desinteresada de ser mejores y de prodigar el bien sólo por la dulce pero indeclinable inclinación de elevar a lo sumo la dignidad humana en quienes la dignidad de los hijos de Dios tiene su trono incommovible.

Si lo viste, encontrarías el relato vacío de sustancia, falto de tintas, pobre de detalles; si no estuviste allí, en vano fuera que la pintura intentara fraguar lo vivido en el mundo de tu fantasía. Pregunta, pregunta a los niños, esos veraces y minuciosos cronistas. Su lenguaje pintoresco, su verbo cálido, su fervor desbordado, te contarán cosas de ensueño. Oírás de sus labios la sublimidad de los versos cincelados, los cantos de heroísmo de los trovadores inflamados del amor a España, las dulces endechas de las ternuras más exquisitas, los blandos acentos de las emociones más regaladas, los himnos conmovedores del alma de la patria cantando en Asturias, en Aragón, en Cataluña, en Galicia, en Vasconia, en Murcia, en Andalucía; escucharás el relato de las gracias inimitables de juegos, rondas y danzas delisitosos, al compás de ritmos suavísimos de mariposas revolando guiadas de sonos que bajan de los cielos; verás de cierto las imágenes de figuras de serafines, viviendo la vida del reino de las hadas, con la belleza de la felicidad y la aureola de lo subli-

me, y las gentilísimas y donairozas de las jovencitas educandas hablando con las inspiraciones del núnen que se corona en el Parnaso, cantando con la afinación y armonía de los ruseñoras en la fronda, danzando con la agilidad, decoro y garbo de las ribereñas del Ebro. Y todavía te habrán contado poco de la fiesta literario-musical, subsiguiente a la entronización del Corazón de Jesús, celebrada en la tarde del 18 en la escuela de párvulos y maternal, que dirige doña Luciana Centeno Alvarez.

Lo meritorio y selecto de la función se avaloró con el concurso popular que da el realce de acontecimiento a los sucesos sociales. Otra vez los padres y las autoridades se asociaron con el goce de las puras satisfacciones a la vida de la escuela, participando de la alegría radiante de niñas, niños y educandas, de nuevo admiraron la peregrina labor de la maestra aclamada con aplausos y vitores entusiastas, y volvieron a pregonar los triunfos de sus virtudes pedagógicas.

Por la voluntad soberana de los padres, de las madres de los innumerables hijos de Córdoba que educas eres de Córdoba, insigne maestra que es decir de aquellos sus hijos, por imperio del amor de los niños. Y ellos, que son tu ventura, sabrán un día, hablando y haciendo por Córdoba, justiciera y generosa, ofrecerte testimonio altísimo e imperecedero de estimación y reverencia.

Patricio.

Venta de finca rústica

Se hace de la hacienda de olivar, monte bajo y encinas denominada «San Francisco del Monte» o «El Convento», situada en el término de la Villa de Adamuz, bajo las condiciones y el precio sobre los que informará el abogado don Rodrigo Barasona, con despacho en la Plaza del Cardenal Toledo número 2, de Córdoba.

GOBIERNO CIVIL

Pasaportes

Se han expedido pasaportes para Francia e Inglaterra a favor de don Angel Avilés Marin, doña Francisca Marin Valenzuela y don Francisco Avilés Marin.

Para Francia se ha expedido pasaporte a favor de la señorita Rosario Alvear y Sánchez Guerra.

Nota oficiosa

Esta mañana han facilitado a la Prensa una nota oficiosa, cuyo contenido es el que sigue:

«El ministerio de la Guerra interesa de esta Junta provincial de Transportes de viajeros o mercancías que tengan talleres de construcción o reparación de piezas para automóviles o talleres de carrocería.

Siendo esto conveniente a quienes afecte, se hace público a fin de que se dirijan los interesados a esta Junta, Gobierno civil, a cuyo efecto aportarán los datos necesarios: nombre concesionario, línea que recorre, punto donde tiene establecido el taller, elementos con que cuenta y clases de labores que efectúa y personal clasificado de que dispone.

Córdoba 21 de Julio de 1926.»

Inauguración

El próximo domingo 25, a las siete de la tarde, tendrá lugar la inauguración oficial del Dispensario Azúa de Medicina Social, sito en la calle Villalones número 4.

A dicho acto han sido invitadas las autoridades y corporaciones.

Rafael Castellano

Especialista en enfermedades del pulmón y corazón. Consulta de once a una.—Plaza del Angel sin número (San Hipólito).—Teléfono número 667.

Plaza de Toros.—Ideal Cinema

Domingo 25 de Julio, festividad de Santiago

Monumental espectáculo flamenco

en el que tomarán parte las primeras autoridades de este género.

Los tres ases de la guitarra: Javier Molina, Ramón Montoya y Luis Yance.

Los Reyes del Cante Jondo: Joaquín Vargas (El Cojo de Málaga), Pastora Pavón (La Niña de los Peines), Manuel Blanco (El Canario), Eduardo García (Rey del cante por Javeras), El Canario de Madrid, Luisa Requejo y Perla de Triana.

Las bailadoras gitanas; Juana «La Macarrona», Paula «La Flamenca», Carmelita «La Guapa» y Estampío.

Cartel reunido por primera vez en España

Un solo día—el Domingo 25 de Julio, festividad de Santiago—en la

Plaza de Toros.—Ideal Cinema

Asuntos para cabildo

Sesión ordinaria de la Comisión Permanente, de mañana jueves, 22 de Julio:

Borrador del acta de la sesión anterior.

Moción del alcalde proponiendo que se designe el concejal que deba concurrir en representación de este Ayuntamiento a la Asamblea, que organizada por el Comité ejecutivo de la Unión de Municipios, habrá de celebrarse en la corte, para tratar de cuanto se relaciona con la desgravación de vinos.

Estátuto formulado por la Asociación de propietarios obligados al pago del 50 por 100 del importe de las obras de alcantarillado de las Avenidas de América y Cervantes, paseo de la Victoria, plaza de Antonio Grilo y calles Eduardo Dato, Madera Baja, Almanzor, Romero y Judería, para el régimen de estas Asambleas, Juntas de delegados y funcionamiento de la Comisión especial que ha de intervenir en dichas obras.

Reparto formulado para el cobro a los propietarios de fincas beneficiadas con las obras de embalsado de la calle Valdés Leal, de la totalidad del gasto en aquéllas invertido.

Presupuesto del arquitecto de las obras necesarias para el afirmado de la calzada de la Avenida de Medina Azahara.

Oficio del arquitecto indicando el gasto a que ascenderá el reconocimiento que precisa practicar en la alcantarilla de la calle Obispo López Criado.

Certificado de recepción definitiva de las obras ejecutadas en los caminos de Ronda y Avenidas de esta capital por el contratista don Benito Grande Barrera.

Pliego de condiciones técnicas y económico-administrativas para la contratación de las obras de alcantarillado de las calles Diego Méndez y Encarnación Agustina.

Moción del jefe del Negociado de Contribuciones especiales indicando el tipo que debe servir de base para fijar las que en su día deban satisfacer los dueños de casas beneficiadas con el alcantarillado de las calles Cardenal Herrero y Cardenal González, en su parte inmediata a la Mezquita.

Oficio de los señores Fernández y Compañía señalando el valor en que estiman la parcela de la casa de su propiedad número 4, calle de San Alvaro, que precisa expropiar como afecta al proyecto de apertura de una vía que la comuniquen con la de Góngora.

Instancias de los propietarios de fincas enclavadas en las calles Avenida de Cervantes, Paseo de la Victoria, Plaza de Antonio Grilo, calles Eduardo Dato, Madera Baja, Almanzor, Romero, Judería, Barrojo, Librería, San Fernando, Claudio Marcelo, San Pablo, San Andrés, Realejo, Santa María de Gracia, Mayor de San Lorenzo, Plaza del Corazón de María y calle de la Concepción, solicitando que antes de dar cumplimiento al trámite de formular el reparto para el cobro de las cuotas que por contribuciones especiales les correspondan, se proceda desde luego a la ejecución de las obras en la forma acordada por el excelentísimo Ayuntamiento.

Expediente relativo a la provisión en propiedad y mediante concurso de la plaza de conserje instrumentista de la Casa de Socorro.

Relación de los jornales y materiales invertidos en la semana última en las distintas obras y servicios que se ejecutan por administración.

Instancias de don Ildefonso Castillo Castilla y don Juan Sepúlveda Lara solicitando que se les incluya, en unión de sus familias, en el padrón vecinal.

Instancia de doña Francisca Moreno Sánchez solicitando establecer un puesto para la venta de hortalizas y huevos en la casa sin número plaza de San Agustín.

Instancia de doña Rogelia Mora pidiendo habilitar para casa de huéspedes la finca número 48 calle Madera Baja.

Instancia de don Rafael Fernández solicitando abrir un establecimiento para la venta de bebidas al por menor en la casa número 6 Avenida de Medina Azahara.

Instancia de don Enrique Tienda Guerrero solicitando abrir, con carácter provisional y transitorio, un hueco de puerta en el muro lateral de la casa número 2 calle Jesús María, por la parte que recae a la plaza de Cánovas.

Instancia de don José Cañete Vázquez, interesando construir una casa de nueva planta en un solar procedente de la número 6 calle Huerto de San Agustín.

Instancia de don Pedro Gálvez Rodríguez, pidiendo licencia para reformar la casa número 36 calle Frias.

Instancia de don José Garrido Ruiz, solicitando reformar la casa número 41 calle de San Agustín.

Instancia de don Enrique Tienda Pesquero, interesando construir una caseta adosada a la tapia de cerramiento del jardín del Hospital de Crónicos con destino a portería de dicho hospital.

Instancia de don Angel Fernández Castelló, pidiendo llevar a cabo obras interiores en la casa número 2 de la Avenida de Canalejas.

Instancia de don Benito Grande Barrera, solicitando elevar la rasante de la calle del Guindo y convertir un hueco de ventana en puerta en la fachada de la casa número 13 de dicha vía.

Instancia de don Pedro Calvo Villalobos interesando abrir un hueco de balcón, convertir un hueco de ventana en balcón y construir un sotabanco en la fachada de la casa número 94 calle de Alfonso XII.

Instancia de don Manuel Enriquez Barrios solicitando construir un sotabanco en la fachada de la casa número 11, calle Obispo Pérez Muñoz.

Instancia de don Rafael Serrano Martínez pidiendo construir un colgadizo y abrir un hueco de ventana en la fachada de la casa número 11, calle de Juan Tocino.

Instancia de doña María Marín García solicitando reparar una galería en el interior de la casa número 4 duplicado calle Angel de Saavedra.

Instancia de doña Pastora Castillo interesando convertir un hueco de ventana en puerta de calle en la fachada de la casa número 69 calle de Alfonso XII.

Instancia de don Antonio de Toro Soulé solicitando abrir un hueco de balcón en la fachada de la casa número 9 calle Velázquez Bosco y efectuar algunas reparaciones en el interior de dicha finca.

Instancia de doña Encarnación de Flores Ruiz pidiendo acometer los desagües de la

casa número 112 de la calle Santa María de Gracia a la alcantarilla de dicha vía.

Instancia de los propietarios de las casas números 1, 2, 3 y 4 de la calle del Trueque, solicitando que se les exima del pago de los arbitrios establecidos en el presupuesto vigente sobre acometida de los desagües de sus fincas a la alcantarilla general a cambio de la cesión a favor del Ayuntamiento del caño que construyan a su costa en dicha vía.

Instancia de don Ramón Box Baro solicitando incorporar los desagües de la casa número 35, del Paseo del Gran Capitán a la alcantarilla de la calle Pí y Margall.

Instancia de don Antonio Díaz solicitando que se traslade el urinario existente en la calle de Doña Engracia.

Cuentas favorablemente informadas.

Sección religiosa

Santorales y cultos de hoy

Día 22.—Jueves. Santos Platón y Teófilo, mrs.; María Magdalena, penitente.

Santa María Magdalena.—Vivia Santa María Magdalena separada de sus hermanos Lázaro y Marta, en el Castillo de Magdalo, en Galilea, no lejos de Cafarnaún, entregada a todo género de profanas diversiones. Pero Jesucristo, que vino al mundo no en busca de justos, sino de pecadores, hizo triunfar su divina gracia en una pobre criatura donde el demonio había acumulado tanta maldad para perderla. Magdalena, picada por la curiosidad, o mejor dicho, excitada por la divina gracia, quiso oír la nueva doctrina del Salvador que apoyada con sus milagros causaba la admiración en Galilea. Apenas le oyó, reconoció la fealdad de su alma delante de Dios, y sin detenerse, buscó con ansia por toda la ciudad al divino Señor. Por fin le encontró en casa de Simón el Fariseo, donde se hallaba comiendo. Una vez allí se despojó de sus preciosos vestidos, desató el prendido de sus largos cabellos, se postró a los pies del Redentor, los regó con lágrimas de arrepentimiento y los besó con respeto, explicando así su contrición y confianza. Entonces la dijo Jesús: «Confía, hija mía; tus pecados están ya perdonados; te ha salvado tu fe; vete, pues, en paz». Después de la muerte del Salvador y de su Ascensión a los Cielos, se retiró a un desierto, donde pasó treinta años sepultada en la concavidad de una peña, haciendo penitencia, y allí murió tranquilamente para recibir en el Cielo el premio correspondiente a su abrasado amor a Jesucristo.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Continúa el turno en la parroquia de Santiago, costeado este día por don Rafael Salinas Dieguez, por su intención.

Jubileo Permanente.—En la iglesia de las Esclavas, de siete de la mañana a cinco y treinta de la tarde.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día 22, jueves, a Nuestra Señora de la Luz en Santa Marina.

EL METRO no te darán nada, ni te darán nuestras ni generos a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios baratos.

Exposiciones escolares

A Pekus

Con sorpresa he leído en LA VOZ un artículo firmado por «Pekus» en el que se sostiene con cierta acritud, si bien de un modo vergonzante, la misma tesis que sobre exposiciones escolares sostuviera no hace muchos días, en el mismo periódico «Teofastro».

Habilidosamente «Pekus» pasa por alto, como si no la hubiera leído, un modesto artículo de rectificación, publicado en estas mismas columnas. En realidad no debiera yo ocuparme del artículo de «Pekus», porque lo principal del mismo más bien tiende a criticar la disposición legal que preceptúa las exposiciones escolares a fin de curso, si bien de soslayo también critica la manera de llevarse a cabo aquellas por los maestros. Y precisamente a rectificar dicho extremo tendía el artículo a que antes aludí; pero séame lícito afirmar en defensa del precepto legal que impone las exposiciones escolares, que todo acto que se repite tiende por naturaleza al amaneramiento, incompatible con lo espontáneo, que es incoercible e ilegible y esto acontece con las exposiciones escolares que por nacer al imperio de una ley que preceptúa no solo la exposición, sino el tiempo en que ha de hacerse y la forma de llevarse a cabo, no puede por menos de ser amanerada; pero, ¿qué es, en último término, toda la Pedagogía sino un amaneramiento? Y a hacerlo desaparecer sin esperanza de conseguirlo, han tendido y tienden todos los sistemas pedagógicos, tanto más perfectos cuanto más cultivadores de lo espontáneo sean. ¿A qué se reduce el método de la Montessori, sino al cultivo de lo espontáneo en el niño, alejando de éste todo lo que sea superpuesto a su naturaleza?

Los atisbos más geniales de los pedagogos resultan ridículos cuando a diestro y a siniestro se repiten hasta llegar a amanerarlos. ¿Qué más hermoso que la lección del silencio de Montessori y qué más risible que practicarla con invitaciones previas? Lo que dice «Pekus» hablando de las exposiciones puede repetirse de estos actos; a saber «que sirven para cosechar los aplausos del vulgo, en cuestiones escolares, que por regla general es el que por su ignorancia ensalza con mayor fuerza.»

¿Y porque se amaneren los procedimientos pedagógicos van a condenarse, cuando se ejercen con recta intención y con el deseo de sacar de los niños el mejor partido? Lo mismo puede decirse de las exposiciones escolares que, practicadas con buen espíritu, sacrificando la vanidad y ostentación y huyendo de lo espectacular y teatralista, tienen por lo pronto el mérito de la obediencia a lo mandado, sin dejar de ser un eficiente aprovechable de la labor del maestro en todo el año escolar.

Por lo demás el procedimiento que parece preconizar «Pekus», idéntico al indicado por «Teofastro», apenas se diferencia de las exposiciones y es el que se practica en muchas escuelas, según decíamos en nuestro artículo anterior, no añadiendo otro detalle sino el que se establezca por dos o tres días lo que fué vivido en el último de clase.

No tengo que decir que estoy conforme con «Pekus» en que la mejor exposición es-

colar es «la escuela trabajando, la escuela en acción, la escuela viviente; pero no comparto con él, que sea la única. Nada tan interesante como la contemplación de la colmena infantil, elaborando productos que serían muy suyos; pero vea, «Pekus», que toda colmena pide una maestra y en ella se elabora en la oscuridad, libre de las miradas de ojos curiosos; mas con ser todo esto tan espontáneo y natural, puede darse el caso que haya maestros que lo amaneren, cuando el espíritu de vanidad y ostentación les impulsa y no el de sacrificio, que es la médula de la Pedagogía y, sobre todo, no siendo incomprendible la producción de la miel con su exposición, bien pueden armonizarse ambas cosas.

Paso por alto lo que «Pekus» dice de exposiciones escolares, en las que «predomina el lujo hasta en los más nimios detalles», pues no creo sea aplicable a las escuelas nacionales que luchan con las deficiencias de local y la pobreza de sus recursos económicos.

Por cierto que no alcanzo la relación que guarda lo de las despedidas de profesores y alumnos en el último día del año escolar, con el asunto de las exposiciones que motiva el artículo. ¿Obedecerá todo ello a alguna lógica interna de «Pekus»? ¿Qui lo sabe?

Una maestra.

De la provincia

Un incendio

En terrenos de la finca «Alamedilla», del término de Adamuz, se ha declarado un incendio.

El fuego quemó unos doscientos olivos, valorados en 2.000 pesetas.

El incendio fué casual.

El juzgado interviene en el asunto.

Fugada del hogar

En virtud de denuncia formulada ante la benemérita de La Carlota por el vecino José Peiraza Peña, relativa a la fuga del hogar de su hija Emilia Pedraza Herrera, de 17 años de edad y en la que además hacía patente las sospechas del mismo de haber llevado a cabo aquel extremo en unión de su novio José Bermudo Romero, una pareja de dicho cuerpo comenzó a practicar activas pesquisas con resultado positivo.

En el domicilio de José Bermudo fueron encontrados los dos novios, procediéndose acto seguido a la detención de los mismos.

Los «dos tórtolos» han sido puestos a disposición del juzgado correspondiente.

Otro incendio

En un molino aceitero propiedad del vecino de Puente Genil, Timoteo Berral Delgado, se ha originado durante la madrugada última un violento incendio. Este se consiguió fuese sofocado a las cuatro horas de haberse originado.

Las pérdidas se calculan aproximadamente en unas 10.000 pesetas.

El siniestro fué originado por un cortacircuitos.

El juzgado correspondiente instruye las diligencias del caso.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y esta casa que vende más en Córdoba. ¿Porqué será?

CARTA ABIERTA

Cahra 18 de julio de 1926.

Señor director de LA VOZ.—Presente.

Muy señor mío y de mi mayor consideración: Deseando testimoniar de algún modo mi agradecimiento a la Compañía de Seguros de Ganados «El Fénix Agrícola» y que todo el mundo sepa cómo procede esta entidad con sus asegurados, me permito molestar a usted distrayendo su atención para exponerle el siguiente caso:

Con fecha 11 de junio del presente año desaparecieron tres caballerías que tenía aseguradas de robo, hurto y extravío en dicha Compañía, e hice la oportuna reclamación a aquélla. Uno de los mencionados semovientes no estaba marcado con el hierro de «El Fénix Agrícola», por haberse ido dilatando el efectuar esta operación, unas veces por estar enfermo, otras por los temporales, etc., etc.; el hecho fué que me ocurrió siniestro en dicho animal y no tenía derecho a percibir la oportuna indemnización, por faltar el mencionado requisito de la marca, según disponen los estatutos del contrato que tengo firmado.

Pues bien, a pesar de ello, con fecha de hoy se me abona por el representante de dicha entidad en ésta, don Abundio Muriel, 3.750 pesetas (2.500 por las dos caballerías a que tenía derecho, y 1.250 por la otra, cuyo seguro no estaba en la debida forma legal y a la que se contrae esta carta).

Como verá usted, señor director, no cabe mejor forma de cumplir una Compañía con sus asegurados, y lo hecho por «El Fénix Agrícola» dice mucho en favor de su bien conquistado nombre; por ello me permito rogarle, si ello es posible, dé cabida en las columnas de su importante diario a estas líneas para que, de esta forma además de propagar lo hecho por «El Fénix Agrícola», cuyo nombre no me canso de repetir, dar a éste las más expresivas gracias por la desinteresada forma en que ha procedido conmigo.

Le ruego me perdone la molestia que esto pueda ocasionarle, y me es grato aprovechar la ocasión para ofrecerme de usted afectísimo seguro servidor q. e. s. m.—Juan Muñoz Milla.

Como se ve por la anterior carta, la excelente Compañía de seguros de ganado «El Fénix Agrícola» cumple sin dilaciones sus compromisos, abonando los siniestros con puntualidad. Ello demuestra la solvencia de su cartera y las atenciones que guarda para sus asegurados.

Felicitemos al «Fénix Agrícola», la gran compañía de seguros.

Almacén de materiales de construcción de

Juan José Luque

Cementos, yesos, losetas y azulejos de todas clases, tejas alicantinas, rasilla y ladrillo hueco. Precios económicos.

Plaza Colón, 5

Teléfono, 171

Unas horas de estancia en la antigua Altubi

Impresiones fugaces de un viaje fugaz

Lector: en más de una ocasión habrás oído hablar de la antigua Alcubi, y en más de una ocasión habrás observado una ligera manifestación de indiferencia, nacida a la sombra de la ignorancia más supina acerca de la suerte de aquella población de la antigüedad.

Hoy sobre el perimetro que ocupó aquella histórica ciudad descansa uno de los pueblos más cultos de la provincia cordobesa.

Incidentalmente tuvimos ocasión de visitarlo y comprobar aquellos y otros extremos, los cuales intentamos recoger en estas impresiones que, como se indica más arriba, no rebasan el criterio de fugaces.

Fué días pasados, no ha muchos y en ocasión de llevarnos allá al colaborador de LA VOZ, Virgilio de Castro, y el que suscribe estos deshilvanados renglones; motivos teatrales que no son del caso consignar, ya que no somos partidarios del «autorreclamo», vicio o vanidad mal contenida y peor expresada motivos ambos de los que se abusa en la hora actual.

La antigua Altubi posada sobre la cima de un gigantesco peñasco, da realista sensación de algo inmaterial, de un algo que a despecho de las leyes de la gravedad, vive y vegeta a través del transcurso del tiempo.

Tan pronto como es pasada la primera veintena de kilómetros, surge de entre el escenario del paisaje aquella población; estilizada por la esbeltez clásica de su castillo medioeval y las caprichosas combinaciones de altura de sus casas y edificios.

El sol, este sol andaluz, motivo de inspiración de poetas y prosistas más o menos catalogables, riela el fondo del escenario natural, calcinando el ambiente y agostando la espiga de los trigales colindantes.

Tras brusca ascensión por las sinuosas cortantes traducidas en el camino vecinal llegamos al centro de la histórica ciudad, objeto de nuestra improvisada excursión.

La llegada nos implica el inmediato contacto con los naturales y vecinos de aquella; contacto del que deducimos el juicio que expusimos más arriba y que ahora confirmamos con más justeza si es factible tal propósito.

La población siente una inclinación digna de glosa y merecedora de hacer resaltar aquella en estas líneas de comentarios hacia todo aquello que aporte elementos o material culturales. Y así no es difícil el hallar destellos de aquella innata inclinación en todas las ocupaciones de la humana actividad, por contrapuestas que parezcan a la simple precepción, con las manifestaciones literarias a que hacemos referencia.

Y si buceamos periféricamente, no más que a flor de piel, tropezaremos con el pastor que, alternando sus rústicos quehaceres, rima unas cuartetas con esmerado estilo.

Y tampoco nos será desconocido el zapatero que, en binaria colaboración, forja una novelita y adiciona unas tapas a la porción inferior de unos pares de calzado.

Y en todo caso y en toda ocasión se adopta un criterio general favorable a todo aque-

llo que brinde elementos de cultura y civilidad, prestando preferente atención a esas manifestaciones, cualesquiera que sea el medio de expresión: la prensa, el teatro, la oratoria...

Por otra parte, todos aquellos que sientan en sí una inquietud artística, por varia y múltiple que sea su forma de expresarse, encuentra en la antigua Altubi, motivos no escasos a satisfacer dicha inquietud.

El arqueólogo y el historiador tienen un castillo y unas murallas, cuya vida se remonta a seis centurias; el poeta y el prosista romántico, en las noches de luna y por el dédalo de callejas y callejones, hallan extremos de inspiración factibles de crear leyendas e ilusiones de fantasía y ensueño; el pintor los paisajes y escenas que se ofrecen por doquier en pródiga creación; el literato (!) taurómaco, la celebrada plaza pública, donde se afirma despachó Lagartijo el primer toro de su dilatada etapa de lidiador; el escultor el modelo de ilusión de las bellísimas hijas de Altubi.

Como puedes apreciar, lector benévolo, es digna merecedora esta histórica población de fijar en ella, aún más de lo que en la actualidad se hace, la atención de todos aquellos amantes del rebullir cotidiano, y si por ventura pones tu planta en aquella localidad, verás comprobado todo lo que aquí nosotros apuntamos, y quedarás ligado (por los lazos de la gratitud) al proceder de los naturales, los que hacen de la hospitalidad un culto.

P. Platko.

21 Julio.

Sucesos y denuncias

Inmorales

Por cometer actos contrarios a la moral pública han sido detenidos Juan José Domínguez Bajo, Benito Murillo Caballero, Antonio Ariza López, Salustiano Sellar Muñoz y Francisco Escavia Tello.

Mordida por un perro

En la Casa de Socorro ha sido asistida Rosario Villoslada López, de 12 años de edad.

Los facultativos de guardia le apreciaron una erosión en el codo izquierdo, que le fue producida en la calle Magistral González Francés por un perro callejero.

El estado de la misma fué calificado de pronóstico leve, salvo complicaciones.

Una vez curada pasó a su domicilio.

Detenido

José Cañas Lora, de 12 años de edad, ha sido detenido en la calle Gondomar, por contravenir lo dispuesto por el gobernador civil sobre la venta de patatas.

El muchacho es vendedor de la fábrica «El Molino», propiedad de Antonio Rojas García, al que le ha sido impuesta una multa de 125 pesetas.

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

Vuelca un automóvil y resultan lesionados sus ocupantes

Esta mañana, a las siete, en la carretera del Brillante ha volcado el automóvil número 2.030 de la matrícula de Córdoba. Los ocupantes del mismo resultaron lesionados.

Trasladados a la Casa de Socorro, los facultativos de guardia les apreciaron las siguientes heridas:

A José Ester Barrilero, de 32 años de edad, una herida contusa en el temporal izquierdo y una herida incisa en la mano derecha. Su estado fué calificado de pronóstico leve.

Mariano Gómez, de 25 años, presentaba una herida contusa en la región frontal, otra en la región parietal izquierda y erosiones en la mano derecha y en ambas rodillas. Pronóstico leve, salvo complicaciones.

Manuel Fernández, de 29 años, fué asistido de dos heridas contusas en la región frontal y erosiones en la nariz y pierna derecha. Pronóstico leve.

Y Juan Fernández, de 28 años; padecía erosiones en el frontal y nariz, a más de dos contusiones en ambos maxilares; lesiones de carácter leve, salvo complicaciones.

Según manifestaciones del conductor del automóvil, José Ester Barrilero, el vuelco fué ocasionado por violento viraje junto a la cuneta, motivado a fin de no arrollar a un automóvil que con dirección opuesta marchaba por la referida carretera.

Una vez curados, pasaron los asistidos a sus domicilios respectivos.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado municipal del distrito de la Izquierda.

Alcaldía de Lucena

Por el presente, a virtud de acuerdo del Pleno de este Excmo. Ayuntamiento, se anuncia la celebración de un concurso público para la ejecución de las obras que se comprenden en los proyectos de abastecimiento de aguas potables, alcantarillado general de la población y pavimentación de las vías urbanas de la misma, cuyos presupuestos se elevan en total a la suma de dos millones ciento diez mil seiscientos cuarenta y tres pesetas, noventa y siete céntimos; y para proporcionar al Excmo. Ayuntamiento el suministro de fondos para abonar el impote de aludidas obras hasta la cuantía también de dos millones sesenta y ocho mil setecientos setenta y ocho pesetas, noventa y siete céntimos.

Las proposiciones para tomar parte en este concurso deberán presentarse en sobre cerrado y lacrado, en la Secretaría municipal, dentro de los veinte días hábiles siguientes al de la inserción del correspondiente anuncio en la «Gaceta» de Madrid; y el expediente original, con los proyectos de las obras que abraza, presupuestos y condiciones facultativas y económicas relativos a las mismas, quedan expuestos al público en dicha Secretaría municipal desde esta fecha hasta el día anterior inclusive al señalado para la apertura de pliegos.

Lucena a 16 de Julio de 1926.-G. Cuenco

Cosas de toros

Los extoreros y los toreros de postín veranean en San Sebastián

De la sección taurina de «La Tarde», de Bilbao, tan bien cuidada por el querido colaborador Pepe Albéniz, son estas líneas:

«Ayer llegó el célebre torero Juan Belmonte a San Sebastián, cuya ciudad tiene, indudablemente, atractivos y encantos para los lidiadores de reses bravas.

Guerrita gusta en la temporada veraniega de lucir su traje corto y su detonante cadena en la terraza de la Marina.

Bombita suele pasar unos días. Machaquito tiene un piso para veranear en Donostia, y acude a la terraza de Guria a gustar las ricas «shalsas» de Cañoyetan.

Gaona llegó a usar boina a diario y a ganar en el Moderno a los mismos profesionales de la pelota.

Antonio Márquez ha tomado casa este año en San Sebastián. Niño de la Palma también tiene puesta casa allí.

Que a todos les sienta bien la brisa de la Zurriola.»

A beneficio de la Cruz Roja

Ha quedado ultimado el programa de la magnífica corrida de toros que constituirá el número más saliente de «El día de la Cruz Roja» en Melilla y que con tanto acierto viene organizando la Junta de Damas.

La fiesta taurina, pródiga en atractivos, constituirá un éxito por todos conceptos. Se celebrará el día 29 de agosto.

En primer término será rejoneado un novillo por el caballero en plaza don Cristóbal de la Peña, oficial de caballería y muerto a estoque por don José Luis Ximénez de Sandoval, oficial aviador.

Después, el novillero sevillano Mariano Rodríguez, que tan resonante triunfo alcanzó últimamente en la plaza de Sevilla estoqueará dos hermosos novillos de la ganadería de Santa Coloma.

Luego alternarán, matando cuatro soberbios ejemplares, también de Santa Coloma, el valiente bilbaino Martín Agüero, que en la última corrida de la Asociación de la prensa de Madrid cortó dos orejas, y al que se ha otorgado la «Oreja de oro», y el mejicano José Ortiz, que tan brillante temporada viene realizando.

Contratos

El excelente matador de toros Francisco Tamarit Chaves, totalmente restablecido de su grave lesión, reanudará sus tareas el 23 de los corrientes en Alcira, alternando con Mejías y Algabeno. En Valencia actuará los días 25, 27, 28 y 29; 1.º de agosto, Santander; 8, Bayona; 15, Orihuela; 17, Ciudad Real; 22, Alicante; 27, Almería; 28, Linares; 29, Málaga; 5 septiembre, Gandía; 8 y 9, Murcia; 11 y 12, Albacete; 19, Barcelona; 26, Madrid, y en tratos con infinidad de empresas.

Los valientes novilleros Carlos Sussoni, Pepe Iglesias y Gil Tovar han sido contratados para actuar dos fechas cada uno en Barcelona.

El notable artista del toreo Vicente Barrera toreará el domingo próximo en La Línea; 31, Valencia, novillada de feria; 1.º de agosto Barcelona; 4, Valencia, novillada extraordinaria; 8, Alicante; 16 y 22, Játiva. Además, toreará dos novilladas extraordinarias en la plaza de toros de Madrid.

DON PACO.

Novillos en la Ciudad Lineal

Con buena entrada lidiáronse cuatro novillos de una acreditada ganadería de Salamanca.

José Rodríguez (Chicorro de Triana), que actuó de primer espada, estuvo muy valiente e inteligente, teniendo que luchar con la completa mansedumbre del cornúpeto; de capa toreó con variado repertorio, aunque teniendo que hacer grandes esfuerzos; prendió dos pares de banderillas muy buenos. Con la muleta hizo grandes filigranas, entre ellas un enorme y emocionante pase de rodillas que le fué muy aplaudido. Terminó con una estocada certera, que hizo doblar al manso animal.

El segundo matador, Ramón Azpurna, fué más afortunado que su compañero, pues el novillo era algo mejor. Toreó y muleteó de cerca, despachándole de media estocada buena.

Aniceto Martínez demostró no estar muy enterado, aunque sí decidido; despachó a su adversario de media un poco desprendida.

Enrique Argulló (Alegrijas), movido y desconfiado. Después de varios intentos el animal dobla aburrido, rematándole el puntillero.

Veremos si en la próxima se portan mejor toros y toreros.

Desde Villaralto

Noticias.—Tenemos el gusto de contar entre nosotros al joven presbítero don José Ortiz González, nombrado recientemente coadjutor de esta parroquia.

Es el nuevo sacerdote afable, cortés y culto. Viene aquí a desempeñar su primer cargo. Comienza pues, su sacerdocio. Que el ángel del sacrificio y del dolor, que siempre ha de acompañarle en su árdua y difícil tarea de recoger las espinas que erizan la humanidad, las lágrimas que evaporan los ojos y la hiel amarguísima que se esconde en el fondo de los cálices de la vida, le sea pródigo en parabienes y benévolo en su vida sacerdotal.

Le acompaña su angelical y bellísima hermana Casimira.

Deseamos que su vida en ésta les pruebe y sea lo más grata posible.

—Días pasados han regresado: De Espiel, la elegante y bella señorita Carmencita Lira Ruiz, y de Nava de Ricomalillo (Toledo), las distinguidas y simpáticas señoritas Carmen y Teresa Palomero Serrano. Bienvenidas.—*Corresponsal.*

Villaralto y julio 1926.

Doctor Romaguera

Graganta, nariz, oídos

Sevilla, 42 de una a cinco

En el Centro Filarmónico

Concierto por el guitarrista Julio Silva

Anoche se celebró en el local del «Centro Filarmónico Eduardo Lucena» el anunciado recital de guitarra portuguesa por el afamado concertista don Julio Silva.

La sensualidad exquisita de Silva se reveló al arrancar a su instrumento dulcísimas sonoridades en la interpretación, justa y aterciopelada, que merecieron las obras del programa que oportunamente publicamos.

La numerosa concurrencia ovacionó fervorosamente al prodigioso guitarrista que, durante cerca de dos horas, tuvo cautivada la atención del auditorio.

La fiesta, en suma, resultó brillantísima.

NOTICIAS LOCALES

Subasta

El lunes próximo 28 del actual tendrá lugar en el Monte de Piedad del señor Medina y Caja de Ahorros de Córdoba la subasta pública de alhajas procedentes de empeños hechos en la oficina central y sucursales 1.ª y 2.ª durante el mes de Septiembre último y que con arreglo a los estatutos de la casa corresponden venderse. Podrán ver las alhajas las personas que lo soliciten de Contaduría y se facilitará a quien lo desee lista impresa de las mismas. El acto dará principio a las diez de la mañana.

La Academia Torres

Este acreditado centro de enseñanza que dirige nuestro querido amigo don Federico Ferrández Espinosa, ha trasladado su domicilio desde la calle Ramírez de Arellano a la de García Lovera, número 7, con objeto de ampliar la sección de estudios de Comercio, que recientemente se ha inaugurado.

Madrinas de guerra

Solicitan madrinan de guerra: El cabo de la Legión Fernando Díaz Redondo y el legionario Antonio Elias Fernández, de guarnición en Alhucemas.

Concierto

Obras que ejecutará la Banda municipal mañana jueves, de once a una de la noche, en la Victoria:

«Mi general», pasodoble, Paes; «Rienzi», marcha solemne Wagner; «La Bayadera», Joh Bayadere, Kalman; «La Granjera de Arlés», selección, Rosillo; «La llegada de la Posta», capricho, Gilenberg; «Mimi, La Midinette», one-step, Pácheo.

SEVILLA

Gran Hotel Suizo y Restaurant

Calefacción, cuartos de baño y gran confort

Pensión desde 10 ptas.

Auto a todos los trenes.

Casa muy frecuentada por esta provincia.

Información telefónica

El "Alsedo" con los restos de Durán ha salido para Cádiz

El Monarca regresará el 26 a Madrid.-El conde de Romanones regresa a Madrid el día 24.-De toda España y del extranjero se reciben telegramas de pésame por la muerte de Durán.-Detalles oficiales del asesinato del jefe de la estación de Calatayud. Fallece el juez que intervino en la causa del pastor Grimaldos.-El ministro de Hacienda a Villagarcía.

(Servicio de la Agencia "Febus,,")

De Madrid

Madrid 21, de las 15 a las 19 t.

El despacho del presidente

Con el jefe del Gobierno, general Primo de Rivera, despacharon esta mañana los ministros de Estado, Trabajo e Instrucción pública, interino de Hacienda señor Amado, director general del Timbre y los directores generales de Seguridad y Marruecos y Colonias.

Después el presidente recibió la visita de los generales Burguete, López Herrera y coronel Alonso.

El ministro de Hacienda

Anoche marchó de nuevo a Villagarcía, en donde pasará una temporada, el ministro de Hacienda, señor Calvo Sotelo.

Durante su ausencia ha quedado encargado del despacho de los asuntos del ministerio el director general del Timbre, señor Amado.

Firma de Marina

En el ministerio de Marina se ha facilitado a los periodistas una extensa combinación de destinos en infantería de Marina, que carece de interés.

El despacho del ministro de la Guerra interino

Con el general Saro, en funciones de ministro de la Guerra interino, despacharon esta mañana los jefes de sección del ministerio y recibió la visita del general Correa, que fué a despedirse por haber cesado ayer en el cargo de jefe de la sección de artillería del ministerio.

También recibió el ministro la visita del nuevo general encargado de la jefatura de la sección de artillería del ministerio.

Por último, el general Saro conferenció con el capitán general de la primera región y con los generales Rivero y Gómez Núñez.

Colocación de una primera piedra

Mañana, a las once de la mañana y con asistencia de la infanta doña Isabel, se verificará la colocación de la primera piedra en la Plaza Mayor del edificio de la Institución Manuel Semprún construida en terrenos del asilo de Vallehermoso.

Un robo importante

Se han recibido noticias de que en los talleres Euskalduna se ha cometido un robo de gran importancia.

Hasta ahora se desconoce la cuantía de lo robado, así como el nombre de los autores y forma en que se cometió el hecho.

El despacho del ministro de la Gobernación

El general Martínez Anido despachó con los cuatro directores generales de su departamento y después recibió la visita de los gobernadores civiles de Jaén, Teruel y Navarra, alcalde de Jaén y exalcalde de aquella capital.

Este último relató al ministro el incidente ocurrido en la plaza de toros de Jaén y que ha motivado la destitución de la primera autoridad municipal.

El ministro recibió la visita del doctor Pulido, generales Carbó y López Núñez, doctor Muñoz Yerro y una comisión de carreteros para hablarle de asuntos relacionados con su profesión.

También recibió el ministro la visita de una comisión de fabricantes de sacos sin costura.

El ministerio de Marina autoriza el traslado del cadáver del teniente Durán

En el ministerio de Marina se ha facilitado esta mañana la noticia de la autorización oficial del traslado a Cádiz de los restos del heroico teniente aviador don Manuel Durán.

El cadáver será trasladado en un buque de guerra.

De toda España y de numerosas personalidades del extranjero se han recibido en el ministerio sentidos telegramas de pésame por el fallecimiento de dicho teniente.

Un telegrama del Gobierno del Uruguay

En el ministerio de Estado se ha recibido el siguiente telegrama del Gobierno del Uruguay que por conducto del ministro de aquella nación se ha dirigido a don Alfonso que se encuentra en San Sebastián:

«Enviamos nuestro pésame más sentido en nombre de la nación uruguaya por la muerte del teniente Durán, que, como tripulante del «Plus Ultra» era ciudadano de Uruguay.»

El despacho del ministro de Estado

El señor Yanguas Messía recibió esta mañana la visita de los ministros de Portugal y Colombia y del nuevo embajador de Cuba señor García Kolly.

El conde de Romanones de regreso

El próximo día 24 regresará a Madrid el conde de Romanones, después de haber estado en el extranjero realizando una cura de aguas.

El regreso del Monarca

El Rey volverá a Madrid el próximo día 26, celebrando ese día un cambio de impresiones con los ministros, a excepción del de Hacienda, que se encuentra en Villagarcía.

El día 27 saldrá el Soberano para la sierra de Gredos y el día 31 volverá a Madrid.

Después don Alfonso saldrá para Santander, en donde pasará dos días, y luego seguirá para San Sebastián.

En el ministerio de Fomento

El conde de Guadalhorce recibió esta mañana la visita del conde de Casa Argüelles.

También recibió la visita de varias comisiones de provincias interesadas en la realización de obras públicas.

En el ministerio de Instrucción Pública

El señor Callejo de la Cuesta recibió la visita de los gobernadores civiles de Lérida y Jaén y del marqués de Retortillo.

También recibió el ministro la visita de la ilustre escritora doña Blanca de los Ríos de Lambrez, que ha sido condecorada recientemente.

Detalles oficiales de cómo fué muerto el jefe de la estación de Calatayud

Se han recibido noticias oficiales de cómo fué muerto el jefe de la estación de Calatayud por un mozo de aquella dependencia.

A las tres menos cuarto de la tarde se encontraba el jefe en su despacho resolviendo algunos asuntos cuando de improviso penetró el mozo de la estación, el cual en forma destemplada preguntó si se había tramitado una petición que él había hecho.

El jefe le reconvino, manifestándole que no era aquella la actitud que debía adoptar ante un superior y en aquel momento el obrero sacó una navaja de quince centímetros, introduciéndola dos veces en el pecho de su víctima.

El agresor emprendió seguidamente la fuga, siendo curado el jefe de primera intención por el médico titular del pueblo, siendo inútiles sus auxilios.

El jefe de la estación presentaba una herida al borde del primer espacio intercostal y otra al nivel de la cuarta costilla que le interesó el corazón, causándole la muerte casi instantáneamente.

El cadáver se trasladará a Alcázar de San Juan, en donde se verificará el entierro.

De provincias

BARCELONA

Un telegrama de pésame de la Argentina

Barcelona 21.—El cónsul de la Argentina en esta capital, ha recibido un telegrama del Gobierno argentino para que sea tramitado al alcalde.

En nombre de la Argentina envían el testimonio de su pesar por la trágica muerte del teniente Durán, el que en unión de Franco, Ruiz de Alda y Rada, consideraban con algo suyo.

Se asocian al duelo que en estos momentos siente toda España por la pérdida del marino ilustre.

Otro telegrama de Portugal

Barcelona 21.—Don Mariano Palao ha enviado un telegrama redactado en la siguiente forma:

«En la muerte gloriosa del teniente Durán me asocio al duelo que estos momentos siente Barcelona y España entera.»

El "Alsedo" saldrá esta tarde conduciendo los restos de Durán

Barcelona 21.—A las cinco de la tarde zarpará con rumbo a Cádiz el destroyer «Alsedo», el cual ya se ha repuesto de esencia para realizar el viaje.

A bordo del buque va, como se ha dicho, el cadáver del heroico marino aviador teniente Durán.

En el momento de embarcar el féretro se le tributarán honores al cadáver y al muelle acudirán las autoridades, representaciones de la marina y los cuerpos de la guarnición.

Manifestaciones del gobernador

Barcelona 21.—El gobernador civil ha manifestado a los periodistas que ha dispuesto la reapertura de un cine en el pueblo de San Feliú de Llobregat, ya que el dictamen del arquitecto es favorable.

Manifestó el señor Milans de Boch que había recibido un radiograma dándole cuenta de que mañana llegará a este puerto el crucero «Princesa de Asturias», que trae a bordo a los ministros de Marina y de la Guerra.

Estos, por encargo especial, se alojarán en el buque de guerra.

Los ministros serán recibidos por las autoridades y después serán obsequiados con una comida por el marqués de Foronda, la que tendrá carácter oficial.

El matrimonio envenenado

Barcelona 21.—El juez que entiende en la causa por envenenamiento del matrimonio Reisbat, ha ordenado se envíen las vísceras a la Academia de Medicina para su examen e informe.

LOGROÑO

El capitán Gallarza obsequiado en un cuartel

Logroño 21.—Esta mañana estuvo en el cuartel del regimiento de Bailén el capitán aviador Gallarza, acompañado de su mecánico señor Arozamena.

Fue obsequiado con un banquete, pronunciando al final el capitán Gallarza un

discurso, dedicando un recuerdo a su compañero el desgraciado teniente aviador Durán y para el oficial San Félix, hijo del gobernador militar de esta plaza que falleció en el cautiverio.

Bellas señoritas entregaron a Gallarza y su mecánico lindos ramos de flores.

LUGO

La representación del Arma de caballería

Lugo 21.—Han llegado esta mañana las representaciones del Arma de caballería, que van a Santiago de Compostela para hacer la tradicional ofrenda al apóstol.

Con los comisionados, que hacen el viaje a caballo, venían los generales Fernández Pérez y Cavalcanti y el coronel director de la Academia de Caballería señor Sotomayor.

En esta población aguardarán la llegada del general Berenguer, capitán general de la región, que obsequiará a los comisionados y les acompañará en el viaje.

MALAGA

Una mujer gravemente herida

Málaga 21.—Esta mañana se ha desarrollado un suceso en la plaza de la Merced.

Juan Heredia Haro, sujeto de malos antecedentes, solicitaba con frecuencia dinero de su amante Dolores Burgos, accediendo ésta a sus pretensiones y entregándole varias sumas.

Esta mañana el sujeto le pidió otra cantidad y como su amante no pudiera facilitársela le dió un tremendo empujón, empujando seguidamente la fuga.

La mujer resultó, según dictamen de los médicos de la Casa de Socorro, con la fractura completa del cúbito y el radio de la pierna izquierda, de pronóstico muy grave.

El agresor fué detenido, ingresando en la cárcel y la lesionada fué conducida al hospital.

MURCIA

Fiestas en Orihuela

Murcia 21.—Con gran solemnidad se están celebrando las fiestas de la Reconquista.

Durante la misa celebrada ayer, falleció repentinamente el concejal jurado don Ramón Montero, habiéndose suspendido con tal motivo todos los actos organizados por el Ayuntamiento para hoy.

SAN SEBASTIAN

Llegada del Rey

San Sebastián 21.—Esta mañana, a las nueve, llegó el Rey acompañado del duque de Miranda.

En la estación era esperado por las autoridades y numeroso público.

El Monarca asiste esta tarde a una partida de pelota, y la Reina y los infantitos asistirán a una fiesta en el Kursal.

SEVILLA

Fallecimiento del juez que intervino en la causa del pastor Grimaldos

Sevilla 21.—Ha fallecido víctima de una angina de pecho el juez don Emilio Isasa Echenique, que fué el que instruyó la sumaria seguida a raíz del supuesto asesinato del pastor Grimaldos.

VALENCIA

Una corrida de toros en Alcira

Valencia 21.—Con motivo de la feria que se verificará en el pueblo de Alcira el próximo día 27 se celebrará una corrida de toros, en la que matarán seis reses los diestros Sánchez Mejías, Algabeño y Chaves.

Al día siguiente se celebrará una novillada, en la que habrá reses de Coquilla y serán espadas Lagartito, José Domínguez y Gitanillo de Triana.

ZARAGOZA

Detenido por embustero

Zaragoza 21.—La guardia civil ha detenido al obrero Martín Soler, el cual, para justificar ante su mujer el gasto del importe del salario de una quincena, manifestó que se lo habían robado.

Aquella dió cuenta del supuesto robo a la guardia civil, y ésta ha comprobado que el dinero se lo gastó lindamente el esposo.

Del extranjero

Una información fantástica

Londres 21.—Varios periódicos han publicado la noticia de haberse desarrollado en esta población una plaga de mosquitos, por lo que el comercio ha tenido que cerrar los establecimientos.

Muchos periódicos comentan estas noticias que han producido gran hilaridad.

Documentos comprometedores

Roma 21.—La policía ha practicado un registro en el domicilio del general Venci-venga, incautándose de numerosos documentos comprometedores.

Uno de ellos es un manifiesto dirigido al pueblo, invitándole a no saludar a las milicias fascistas, dándole el trato que concedía a las tropas austriacas cuando la denominación de los Habsburgo.

El Sultán de Marruecos

Strasburgo 21.—Ha llegado procedente de Verdún el Sultán de Marruecos, habiendo visitado detenidamente la población.

Después continuó su viaje a Belfort, regresando luego a París.

Antisárnico



“HAZUL”

HAZUL

“HAZUL”

Sin baño,
no huele y cura la

SARNNA

en tres días.

En Farmacias y Droguerías,

4'50 frasco

Informaciones de hoy 22

Cartas de Londres

El descanso dominical

El domingo toda la vida de Inglaterra se arremansa, se aquieta en profundo descanso. El país se queda como encantado. El formidable estruendo de los días laborables comienza a desvanecerse desde el mediodía del sábado, y el domingo la gran masa británica está sumida en una somnolencia meditativa. Unos cuantos miles de personas judíos y extranjeros, en su mayor parte, vagan por las calles de Londres, admirando los modelos de los escaparates, llenando los teatros y conglomerándose en las puertas de los cinematógrafos. Pero fuera del centro, en el ámbito del país, el gran volumen de la población inglesa se dedica al reposo. Todo el mundo hace examen de conciencia. La semana se ha invertido en una lucha irreconciliable y desenfrenada, y el domingo sirve para reparar los músculos y para tonificar los nervios.

Quienes necesitan conglomerarse con sus iguales para la jornada próxima, se reúnen en comicios. Este es el caso de los obreros y de los creyentes de las sectas cristianas. El domingo es para ellos el día del balance espiritual. Los obreros van a escuchar la palabra de sus líderes y los feligreses la de sus pastores. Analiza la jornada cumplida y se prepara para la próxima. La conciencia se renueva. En los comicios proletarios y en los templos se organiza implícitamente algo como el programa de acción.

Pero en Inglaterra hay también muchos miles de criaturas desvinculadas de las conglomeraciones y con un sentido y una responsabilidad más o menos individualistas de su acción. Para esta gente, el domingo significa mayor descanso, mayor abandono de los músculos y de los nervios. El domingo se desparraman por los campos, en los pueblecitos de la costa, a orillas del mar y forman una muchedumbre placentera y feliz. Sus automóviles pasan por las carreteras corriendo y sin prisa y se pierden en los cuatro puntos cardinales de la isla.

Todo Londres está cerrado. Una a una ha ido desmontando las piezas del formidable mecanismo de hierro y solo queda el esqueleto de la ciudad. Londres se queda como en ruinas. Quien entre en ella por primera vez en domingo, recibe la impresión de una ciudad desarmada. Un silencio profundo envuelve las calles. Cada edificio es una cosa muda, hermética, cuidadosamente velada a los ojos extraños. En el ambiente hay una laxitud de vida larga, segura.

En el fondo, sin embargo, de esta paz profunda continúan latiendo las vehementes inquietudes de la vida inglesa. Tras las persianas tendidas de las casas, bajo el silencio de las oficinas, más allá de la tranquilidad del ambiente cuanto estremece y preocupa el alma de Inglaterra, sigue desenvolviéndose por el tiempo adelante. El descanso dominical fortifica de consuno a los hombres y a las cosas. La reanudación del lunes encuentra más fuertes a los hombres y a las cosas más duras.

Por esto los lunes, los problemas tienen

un vigor formidable, y es necesario esperar para resolverlos el transcurso de dos días. Desde el miércoles hasta el viernes, los problemas están más blandos, más propicios a la resolución y si muchos de ellos no pueden resolverse en estos días, es porque los hombres no tienen ya el ímpetu de principio de semana. Los hombres también están más blandos, más débiles y muy trabajados por el trajín.

Pero el descanso de fin de semana, sigue cumpliéndose estrictamente a cada vuelta semanal del calendario, y esto no indica despreocupación de los problemas. Esto indica una cosa muy distinta. Indica la seguridad de Inglaterra en el futuro. Si Inglaterra le temiese al tiempo, haría un esfuerzo, un esfuerzo único y heroico y se lanzaría sobre los problemas en el momento más débil de ellos, salvándoles la oportunidad de localizarse de nuevo. Haría como todos los países, sin confianza del futuro.

Mas Inglaterra no quiere forzar su vida. No necesita forzarla. O en términos más exactos, no siente la necesidad de forzarla. Su vida está perfectamente engranada en el tiempo y sobre la punta del tiempo se realizan sus etapas. Nada se precipita ni nada se interrumpe. Los descansos sucesivos del fin de semana son el compás incesante del diapason. La prisa inglesa no es angustia por llegar sino velocidad. Se trata solamente de su movimiento orgánico.

Lo grave para ella sería si se equivoca. Si el futuro no es tan de ella como ella cree y si su prisa alterna no es ritmo espontáneo de su dinamismo, sino el impulso, un poco vencido ya, del pasado. Pero Inglaterra no se ha puesto a considerar todavía esta contingencia. Cuando al amanecer del lunes comienzan a funcionar con renovada energía los vasos comunicantes de sus músculos, la vida, en el presente por lo menos, está segura entre sus manos.

Cesar Falcón.

Pérez Ortopédico de la Beneficencia Municipal.

Bragueros mecánicos y elásticos, piernas artificiales, fajas ventrales y toda clase de aparatos ortopédicos que se crean indicados, según los casos.

SAN HIPÓLITO, N.º 10.

CÓRDOBA

Los peligros del baño

En las últimas horas de la tarde de ayer encontrábase en la Ribera, disfrutando las delicias del baño en el Guadalquivir, el joven de 14 años Rafael Sánchez Ortiz, que tiene su domicilio en la calle Mancera número 48.

Al pretender zambullirse en el agua, arrojándose desde una altura, tuvo la desgracia de darse un golpe con una piedra, resultando lesionado.

En la Casa de Socorro fué asistido por los facultativos de guardia de una herida contusa en la región parietal de carácter leve.

Una vez curado, pasó a su domicilio, dándose cuenta del hecho al juzgado correspondiente.

NOTICIAS LOCALES

Traslado de local

Hemos recibido atenta comunicación de la Sociedad Anónima de Electricidad «Mengamor», ofreciéndonos su nuevo domicilio, situado en la Avenida de América.

Anoche en los espectáculos

Salón San Lorenzo

Anoche se despidieron de nuestro público «Las Daises», que con éxito extraordinario han venido actuando en este favorecido teatro de verano.

Estas muchachas, que cantan con exquisito gusto y maravillosa dicción, y bailan estupendamente desde el castizo fandanguillo hasta el exótico «shimmy», fueron aplaudidas con entusiasmo al terminar todos los números que ejecutaron.

Pueden estar seguras las Daises que dejan en Córdoba gratísimo recuerdo, y grandes deseos de volverlas a admirar.

También se despidieron los notables cantadores de flamenco «Niño de Medina» y «Niño de Graná», que confirmaron el buen juicio que de ellos tenía formado el público y la crítica.

El famoso concertista de guitarra Antonio Hernández, ejecutó, con la maestría y gusto depurado en él peculiares, nuevas composiciones que fueron fervorosamente aplaudidas.

Terminado el Balance

Les conviene a todos efectuar sus compras en los Almacenes

HIERRO ARAGÓN

pues se han hecho importantes rebajas de precios en todos los artículos.

EL CUENTO DE HOY

El arreglo de Jaretilla

En veinte leguas a la redonda tenía fama el pueblo de Valdeviciosa por sus desastres administrativos y por la mala cabeza y desarrollo de sus vecinos.

En Valdeviciosa los habitantes se acostaban y se levantaban muy tarde; trabajaban muy poco y sin fé, bebían mucho aguardiente, discutían acaloradamente sobre toros y perdían muchísimas horas jugando al tréscillo en los Casinos, de los que había varios con cierta fastuosidad, mientras las dos escuelas públicas estaban cerradas porque ni el Municipio ni los particulares querían soportar el misero sacrificio de costearles unos locales de alquiler.

En el Ayuntamiento, los expedientes iban todos mal y se eternizaban en la Secretaría; no se pagaban tributos ni se cobraban impuestos, como no fuera a los enemigos de la situación; los servicios públicos, la urbanización, el orden, todo se hallaba abandonado; no se rendían cuentas ni se pagaba a nadie; imperaban, en fin, todas las desdichas que arrastran consigo la concupiscencia y el vicio, que desde antes de los romanos tenían en sus garras a los desarreglados vecinos de aquel pueblo.

Y era el caso, que de todo ello se le achacaba la culpa al señor Frasquito, que desempeñaba el cargo de alcalde hacia la friolera de unos treinta años, y no se vislumbraba el término de su mando, porque no había en el pueblo mortal capaz de arrancarle la vara.

El señor Frasquito era un hombre como de unos sesenta años, corpulento, de aspecto sonriente y bonochón al parecer y que ponía mucha fingida ingenuidad a sus conversaciones. No tenía carrera ni estudios, pero con su malicia y su socarronería había conseguido «hacerse el amo», según se dice. Y a pesar de haberse captado la pública censura, era la verdad que el señor Frasquito poseía grandes bondades, no pocas virtudes, atractiva simpatía y, sobre todo, un talento natural de muchas arrobos, con cuyos elementos había logrado sostenerse tantos años en el sitial de su Alcaldía, pues poseía el secreto de dejar hacer sin detrimento de su autoridad y de sortear las situaciones difíciles.

Con todo eso, le llegó su hora al señor Frasquito. Perdió unas elecciones; la fortuna, como dijo Carles I, no quiere a los viejos; y la culpa la tuvo un sastre a quien daban el sobrenombre de «El maestro Jaretilla». Ese ciudadano hacía varios años que, envidioso del predicamento del señor Frasquito, se había consagrado con afán insano e interesado, a colaborar árdamente en el descrédito del viejo y veterano alcalde, en tanto que se hacía pasar por hombre morigerado y probo.

Y en el casino, en la plaza, en la barbería y en el paseo, «El maestro Jaretilla», siempre que hallaba reunidos a media docena de convecinos, se aprovechaba para tirar tarascadas a la honorabilidad del señor Frasquito, criticando cruelmente su gestión, y culpándole de la mala vida que arrastraba el pueblo, terminando sus pláticas con la sacramental frase de «Er día que yo empu-

ñe la vara, ¡ayá va a caminá to como los propios justos.»

De este modo consiguió «Jaretilla» alistar en sus banderas las fuerzas precisas para derrotar a su contrincante y escalar la Alcaldía.

Las gentes de Valdeviciosa acogieron con júbilo la sustitución del alcalde, creyendo de buena fe que en ello estaba el final de sus desdichas.

Al comienzo, el nuevo alcalde logró enderezar algunos entuertos y cortar no pocos abusos, pero al cabo de algún tiempo de ejercer el mando menudearon las presiones de amigos, los compromisos, las dádivas, y tanto por esto como por el cansancio, la autoridad fué cediendo en rigor, al propio tiempo que los súbditos iban ganando en rebeldía y desobediencia, de tal modo que el pueblo volvió a ser ni más ni menos que lo que era en los desastrosos tiempos del señor Frasquito, con profunda contrariedad y disgusto del sastre.

Así las cosas, un día el señor Frasquito se presentó con un envoltorio debajo del brazo en el taller de Jaretilla, diciéndole a éste:

—Maestro, yo quisiera que me hiciese usted un gran favor, pagándole lo suyo desde luego.

—Usted dirá—contestó el sastre.

—Pue, fijese usted maestro—añadió el señor Frasquito, mientras sacaba del envoltorio un traje antiguo y muy deteriorado.—Este traje fué del pobresito e mi padre, que en gloria esté, y que lo dejó pa que me lo arreglaran si alguna vez me encontraba en situación difícil, y como esa situación ha llegao, porque mis negocios van de mal en peó desde que no soy arcarde, yo le ruego que de la mejó manera posible me arregle el traje, que quiero llevá en honra y recuerdo de mi pare, y porque no tengo dinero pa otro nuevo.

Jaretilla examinó detenidamente el terno

que estaba hecho unas zarandajas y después de pensarlo un rato, exclamó al fin:

—Muy difícil es lo que usted me pide, compare; pero le voy a complacé.

A los pocos días el señor Frasquito reestrenaba el traje, que, Jaretilla, zurciendo aquí, remendando allá y apelando a todos los recursos de su ciencia sastreril, consiguió acomodar a la corpulencia de su cliente; mas sin poder evitar que la vestimenta resultase un adfesio ridículo, que por añadidura, a poco de llevarla puesta, se abrió por varios sitios. El señor Frasquito se presentó de nuevo en la tienda de Jaretilla, diciéndole:

—Se ha lucío usted con el arreglo, maestro. Voy por esas calles que paezco el anuncio de la Casa de Misericordia.

A lo que Jaretilla contestó:

—¿Pues qué se había creído usted, compare? ¿Que de unos zorros le iba a sacar un traje de etiqueta?

—Aquí le quería yo cogé—repuso vivamente el señor Frasquito—. Ya pué usted aplicá el cuento al asunto de la arcadía. ¿Se había usted creído que de un pueblo de holgazanes, viciosos y de elementos corrompidos se podía sacar un convento e monjas?

Juan López de Tamayo.

Precios increíbles

hemos puesto a infinidad de calzados modernos y de gran solidez, por tener una enorme aglomeración de existencias y no poder dar cabida a las que aún esperamos recibir

Apresúrense a ver nuestros escaparates, comprobar sus precios y verán que nadie vende más barato y mejor calzado.

CIUDAD DEL BETIS
Calzados Estrany
Claudio Marcelo, 1

Claudio Marcelo

ES EL MEJOR PAPEL DE FUM

Plaza de Toros de Córdoba

Grandiosa Corrida con Picadores

El sábado 24 de Julio de 1926, víspera de Santiago

Segunda nocturna.—Seis novillos-toros de la acreditada ganadería de don Antonio García Pedrajas

ESPADAS: LOS VALIENTES Y APLAUDIDOS DIESTROS

ANTONIO PÉREZ SOTO
MELCHOR DELMONTE
y JOSÉ MATIAS GARCÍA

ACOMPAÑADOS DE SUS CORRESPONDIENTES CUADRILLAS

Precios: Sombra, entrada general, 4 pesetas; Sol, 2'50.

A LAS ONCE Y MEDIA DE LA NOCHE.

Información de Huelva

Un hombre ahogado.--Accidente automovilista.--Varios heridos

Desde por la mañana se rumoreó que durante la pasada madrugada había ocurrido un accidente en un barco de pesca, de la matrícula de Huelva y propiedad de don Emilio Fernández, cuyos rumores quedaron confirmados por noticias facilitadas en la Comandancia de Marina de esta capital.

José Pedrosa Bayo, marinero, natural de Cartaya y vecino de esta ciudad, salió de pesca en unión de otros compañeros, en el barco «Carlitos», y cuando se disponían a regresar, José Pedrosa se encontró indispuerto, y hallándose haciendo una necesidad en la barca sufrió un accidente, y por consecuencia del mismo, cayó al agua. Los demás tripulantes acudieron en su auxilio, extrayéndolo inmediatamente, aunque ya era cadáver.

Tan pronto se tuvo conocimiento del hecho en la Comandancia de marina, se trasladó al muelle el juez señor García Morales, con el médico señor Rofa, practicándose las diligencias propias del caso.

La familia del desgraciado José Pedrosa Bayo, que reside en Cartaya, tan pronto tuvo noticia de la desgracia, se dispusieron a trasladarse a esta capital, para cuyo fin arrendaron el automóvil de la matrícula de Huelva número 562, que conducía Rafael Rodríguez Moreno, y al llegar a la Mezquita, entre Cartaya y Gibraleón a consecuencia de falso viraje, el automóvil chocó contra un árbol, resultando todos los ocupantes con heridas de consideración.

En otro automóvil que pasaba por aquel lugar al ocurrir el accidente, fueron conducidos los lesionados a Cartaya, donde sufrieron curación, entre ellas la tía del difunto Carmen Bayo, que resultó con una pierna partida.

El ferrocarril de Ayamonte a Huelva

El presidente de la excelentísima Diputación provincial, nuestro distinguido amigo don Félix Andolz González, ha recibido del excelentísimo señor ministro de Fomento la carta que a continuación con gusto transcribimos por tratarse de asunto de tanto interés como benéfico para toda la región ayamontina, para Huelva y su provincia:

«Excelentísimo señor presidente de la Diputación provincial de Huelva.—Mi distinguido amigo: Accediendo, muy gustoso a los deseos que me expresaba usted en su afectuosa carta última, le manifiesto que el expediente del ferrocarril de Ayamonte a Huelva, que tan especial interés le inspira, sigue su tramitación con toda rapidez, y espera la contestación de la antigua Compañía concesionaria para decidir lo que proceda.

En cuanto al de Badajoz a Fregenal de la Sierra, será objeto de un detenido estudio, una vez conocido el informe de la Junta de Obras del Puerto o la propuesta que en su día envíe del asunto.

Suyo afectísimo s. s. y amigo que estrecha su mano.—*El conde de Guadalhorca.*»

A. Cortes.

21-7-1926.

UN BUEN NOMBRE

Es bien sabido de todos que el nombre Dodge Brothers tiene mayor valor comercial que las vastas fábricas en donde se construyen estos coches.

Dodge Brothers han sostenido la fe del público por su marca, y la confianza que éste siempre les ha demostrado ha sido la mejor recompensa.

Año tras año, los coches Dodge Brothers han ido mejorando constantemente.

A la gran resistencia se ha agregado la belleza de líneas, y a ésta el confort y suavidad del motor. Innumerables refinamientos se han llevado a cabo y la calidad de cada detalle ha sido mantenida o mejorada.

El resultado ha sido acreditar un nombre digno por todos conceptos de la gran confianza con que siempre le ha distinguido el público y demasiado valioso para arriesgar su reputación.

MANUEL GARCIA PLAZA

GRAN CAPITÁN, 27 y 29.—TELÉFONO, 740.—CÓRDOBA

AUTOMÓVILES DODGE BROTHERS

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadero ocasión.

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

Información telefónica

Ha dimitido el Gobierno francés.-Comunicado oficial de Marruecos.-El traslado a Cádiz de los restos del teniente Durán.-La novillada de ayer en Madrid.-Escasean las noticias.-Reina tranquilidad en la Península.-La situación financiera en Francia.-Desórdenes en Tokio.

(Servicio de la Agencia "Febus,,)

De Madrid

Madrid 22, de la 1 a las 4 m.

Al doctor Tapia le roban el automóvil

El doctor Tapia asistió ayer a una función en el F. tiro.

Dejó su automóvil a la puerta, y al terminarse la función observó que había desaparecido.

La policía realiza pesquisas para averiguar donde está el automóvil del doctor Tapia, quien ha presentado la correspondiente denuncia.

Atropello automovilista

Esta mañana en el paseo de la Castellana un automóvil de servicio público, alcanzó al magistrado del Supremo don Manuel del Valle y a su esposa doña Antonia Escuer, produciendo a ambos lesiones de consideración.

Novillos en Madrid

Se juegan seis novillos de la ganadería de Hernández para Félix Rodríguez, Gitanillo de Triana y Enrique Torres.

PRIMERO.—Félix Rodríguez lancea con gran estilo, siendo aplaudido.

Con la muleta hace una faena de aliño, terminando con media estocada atravesada y una entera alta.

SEGUNDO.—Es protestado.

Gitanillo de Triana lancea estrechándose.

La faena de muleta es de alivio, terminando con una estocada delantera y atravesada que basta.

TERCERO.—Torres veroniquea sin conseguir lucirse.

La faena de muleta es valiente, sobresaliendo tres pases por alto. Pincha nueve veces y descabella a la primera.

CUARTO.—Félix Rodríguez veroniquea colosalmente, siendo aplaudido.

Con la muleta hace una faena valiente y adornada. Recibe un palotazo, del que se repone, y continúa la faena superiormente. Receta una estocada buena. (Gran ovación y petición de oreja.)

QUINTO.—Gitanillo lancea bien. (Palmas.)

Hace una faena deslucida. En un pase es derribado por el novillo, resultando ileso.

Señala un pinchazo y termina con una estocada en buen sitio.

SEXTO.—Torres ejecuta unas verónicas superiores.

En quites está oportuno y valiente. Sale en uno tropicado y se levanta sin novedad.

La faena de muleta es aplaudida. Pincha en lo duro y repite con una estocada atravesada. Descabella.

Partes facultativos

De la enfermería han facilitado dos partes facultativos.

En uno se dice que el picador José Sierra, apodado «Don Tancredo», recibió asistencia de una herida de diez centímetros de extensión en la región perineal. Pronóstico reservado.

En el otro se da cuenta de que el picador Manuel Campos (a) Pintos, recibió un puntazo que le atraviesa la región laríngea, de carácter grave.

De Provincias

BARCELONA

Traslado de los restos del teniente Durán

Barcelona 21.—Antes de las seis fueron trasladados desde el cementerio a la sección de aeronáutica los restos del malogrado teniente de navío Durán.

Desde la división naval fué trasladado en un boteal que daba escolta otro bote grande ocupado por oficiales de la Armada siendo depositado a bordo del «Alsedo».

Al llegar a dicho buque, la dotación del mismo formaba en la cubierta e hizo los honores disparándose las salvas de ordenanza.

Acompañan al cadáver el teniente de navío don José Gómez Ceballos y el oficial don Juan Díaz.

El teniente Gómez está comisionado por la familia del aviador señor Durán para acompañar los restos hasta Cádiz.

El teniente Núñez ha recibido un telegrama del Rey felicitándolo por su heroico comportamiento al arrojarse al mar desde una altura de veinte metros con intención de salvar la vida del teniente Durán.

Se aplaza la salida del «Alsedo»

Barcelona 21.—Aunque estaba anunciada para las cinco de la tarde la salida del vapor «Alsedo», conduciendo a Cádiz los restos del teniente Durán, ha sido completamente imposible que dicho buque se haga a la mar a dicha hora.

La salida del «Alsedo»

Barcelona 21.—A las once y diez salió del puerto, con dirección a Cádiz, el vapor «Alsedo».

Dan escolta a dicho buque los destroyers «Velasco» y «Lazaga» y cuatro torpederos.

Al emprender la marcha el «Alsedo» entraba en el puerto un buque mercante italiano, que rindió honores a los restos del héroe español, izando la bandera a media asta.

BILBAO

Martin Agüero

Bilbao 21.—Ha llegado a ésta el valiente diestro Martín Agüero, a quien con motivo de sus recientes triunfos y sobre todo por su actuación en la corrida de la Prensa de Madrid, donde ejecutó asombrosas faenas, se le ha tributado un cariñoso recibimiento por sus paisanos y admiradores.

LA CORUÑA

Los gloriosos mutilados

La Coruña 21.—La Asociación de la Prensa, en vista de una carta que desde Tetuán le ha enviado el coronel Millán Astray expresando su gratitud por habersele regalado un brazo mecánico adquirido por suscripción popular y expresando sus deseos de que dicho brazo sea regalado al legionario Isidoro Luidobro, que radica en

Plaza de Toros de Pozoblanco

Gran Corrida de Toros, para el día de Santiago, 25 de Julio 1926

En la que se lidiarán cuatro toros de la ganadería de don Narciso Dornaude (antes de don Gregorio Campos) de Sevilla, para los afamados diestros

Francisco López Parejo **PAREJITO**

MELCHOR DELMONTE

Acompañados de sus correspondientes cuadrillas de picadores y banderilleros.

Hay trenes especiales

Gran espectación

Centa, ha enviado una carta a dicho hospital cumpliendo el encargo del bizarro coronel del Tercio.

Dicho legionario se propone reengancharse en el Tercio una vez que haya podido recuperar la acción del brazo que le fué amputado.

Millán Astray en su carta agradece el testimonio de afecto y al referirse al legionario, a quien hace cesión del brazo articulado, dice que lo considera como un hijo más de la localidad que bravamente ha defendido su vida por la Patria.

MALAGA

Detención de gente maleante

Málaga 21.—Una pareja de la guardia civil que presta servicio en la carretera del Puente de Piedra, observó que en las inmediaciones de éste había varios individuos de aspecto sospechoso, que, al notar la presencia de la benemérita, intentaban ocultarse.

Los guardias se dirigieron al lugar donde los individuos se encontraban, dándoles el alto.

Intentaron huir y uno de ellos hizo ademán de agredir a la benemérita.

Los guardias hicieron varios disparos, derribando a los fugitivos.

Uno de ellos llamado Antonio Valle, al verse próximo a ser capturado, tiró de un enchillo, haciéndose fuerte contra los guardias. Fué capturado, así como su hermano Juan.

Los dos se han confesado autores de varios delitos.

MURCIA

Telegrama de pésame

Cartagena 21.—El gobernador militar se ha dirigido al capitán general del departamento dándole el pésame por la muerte del teniente de navío señor Durán.

PONTEVEDRA

Un barco a pique

Vigo 21.—A la entrada del río Alfar, el vapor pesquero «Rafaelita», de esta matrícula, fué abordado por otro buque llamado «Preferida».

En el choque el casco del «Rafaelita» quedó abierto en dos mitades.

La tripulación fué salvada a costa de grandes esfuerzos.

SAN SEBASTIAN

La Reina doña Cristina

San Sebastián 21.—Con motivo de celebrar su cumpleaños la Reina madre, se han recibido en el palacio de Miramar numerosos obsequios y telegramas de felicitación.

Doña Cristina hizo con tal motivo su tradicional ofrenda en el oratorio del palacio de Miramar.

La familia real ha paseado por la población.

Esta noche asistirá la familia real a varios festejos.

De Marruecos

Parte oficial

Se ha facilitado a la prensa un comunicado oficial de Marruecos diciendo que se han presentado en Tetuán Ben-Jach-Hamuz-

Cadur y Side Mahomet Duquegut, que ejercían los cargos de ministro y Jalifa de Abd-el-Krim, respectivamente.

Sumisiones

Tetuán 21.—La acción enérgica de nuestras columnas en el territorio de Beni Said ha llevado el pesimismo al ánimo de los cabileños, dando lugar a la presentación de muchos rebeldes, figurando entre ellos los de la cabila de Beni Hosmar, que entregaron rehenes al interventor capitán Bañares.

En virtud de esta sumisión las tropas avanzaron hasta Cudia Arbaa y Cudia Alhita.

Del Extranjero

Grandes inundaciones.—Numerosas víctimas

Viena 21.—Se reciben noticias de diversas localidades dando cuenta de los graves daños causados por las inundaciones, en las que han perecido cientos de personas y millares de animales, que han sido arrastrados por las aguas.

Estas han cubierto una extensión de más de cuarenta mil metros cuadrados de tierras cultivadas, arrasando las cosechas.

Se teme que se origine una epidemia por no haberse podido proceder al enterramiento de los cadáveres.

Fallece un personaje de la antigua checa

Moscú 21.—Ha fallecido víctima de un ataque cardiaco, a los 49 años de edad, el comisario público y presidente de la administración política, correspondiente a la antigua checa, Dzerehniskí.

Los chinos rojos

Londres 21.—Participan de Hong-Kong que la ciudad de Kchangsha ha sido ocupada por el ejército rojo chino, auxiliado por fuerzas del cantón, dirigidas por jefes rusos.

La cuestión financiera

Washington 21.—La prensa dedica comentarios a la situación financiera de Francia, en el sentido de que la actual situación es grave y desfavorable para los intentos que se atribuyen al nuevo Gabinete.

Llegada de la Reina Guillermina

La Haya 21.—Comunican de Suiza que a la llegada de la Reina Guillermina de Holanda, se le ha tributado un cariñosísimo recibimiento.

Efectos del calor

Chicago 21.—En la región central de los Estados Unidos reina un calor intensísimo. A consecuencia de insolación han fallecido veinticinco personas.

Contra la tiranía del dólar

Paris 21.—Un auto conduciendo turistas americanos, detúvose a la puerta de un cabaret.

Al darse cuenta los transeúntes de la nacionalidad de los ocupantes del vehículo, formaron un gran grupo prorrumpiendo en gritos contra la tiranía del dólar.

Tuvo que intervenir la policía, que logró con grandes trabajos disolver los grupos.

Desórdenes en Tokio

Tokio 21.—Han ocurrido graves desórdenes en Negato (Tokio). El populacho indignado por los desmanes cometidos por el gobernador civil, invadió el despacho de la residencia, arrojando a dicha autoridad por una ventana del edificio, después de golpearlo brutalmente.

Los revoltosos se han hecho dueños de la población.

Las autoridades han pedido con urgencia refuerzos.

Conferencia financiera

Paris 21.—El ministro de Hacienda y los subsecretarios de este departamento han celebrado una extensa conferencia para tratar de la cuestión financiera que tanto preocupa actualmente a la opinión francesa.

Consejo de ministros

Paris 21.—Esta mañana Herriot celebró una detenida conferencia con el director del Banco de Francia.

A las tres y media de la tarde se celebrará un Consejo de ministros en que quedarán establecidos los términos de la declaración ministerial referentes al programa financiero del nuevo gabinete, que presenta como programa político en el Parlamento.

El voto socialista

Paris 21.—En las primeras horas de la tarde se ha comentado la actitud del Gobierno francés al voto socialista.

Los grupos radical y radical socialista, se reunieron por la mañana sin llegar a un acuerdo.

Cada minoría formulará sus votos en relación con las condiciones estipuladas por los miembros de la oposición.

Dimisión del Gobierno francés

Paris 21.—(Urgente).—El Gobierno ha sido derrotado en la Cámara de Diputados al discutirse la declaración ministerial. En vista de ello el presidente ha presentado la dimisión del Gabinete.

Ayuntamiento de Córdoba

Subasta

Ayer, a las doce del día, en el despacho del señor Alcalde, bajo la presidencia de éste, con asistencia del señor Teniente de Alcalde, interventor de subastas, don Manuel Gutiérrez Fernández, y don Diego del Río y Muñoz Cobo, notario, se celebró la subasta para contratar las obras del acera, adoquinado y modificación de la actual rasante de la calle Claudio Marcelo de esta capital, siendo rematada por don Cayetano Ubeda Sarachaga en la suma de 117.709-36 pesetas.

LA VOZ vende en la calle sus ediciones de la mañana y de la noche. El anuncio en LA VOZ rinde, por tanto, la máxima eficacia

NOTAS TEATRALES

Nuevamente abre sus puertas el cómodo espectáculo veraniego tras de introducir algunas mejoras necesarias para la comodidad de los espectadores.

La nueva Empresa explotadora, bajo la dirección de su gerente don Miguel Pozanco, prepara un programa de atracciones que llevarán al teatro de la Avenida de América a todos los amantes del arte teatral.

La compañía Gámez-Maximino, con otros números de verdadero mérito, desfilarán por el escenario del mencionado teatro, cuyo empresario, muy dcho en estos menesteres y con un depurado gusto artístico procurará al público cordobés las mayores atracciones, tanto en el arte teatral como en el de variedades.

Dorita a San Sebastián

Esta mañana ha marchado a San Sebastián, en cuyo Kursaal actuará una temporada, nuestra gentil paisana Dora la Cordobesita.

Cuando termine su actuación en el referido teatro hará una «tournée» por las capitales del norte.

Deseamos a la simpatiquísima Dorita que recoja en su viaje muchos aplausos y muchas pesetas.

Sélica Pérez Carpio, ha muerto

Sélica Pérez Carpio, la adorable mujer y excelente tiple dramática que tantas simpatías y admiraciones se captó en Córdoba durante su pasada actuación con la compañía del teatro Apolo de Madrid, en nuestro Duque de Rivas, donde estrenó «La Calserria», ha fallecido en Ronda, víctima de traicionera enfermedad.

La noticia, al ser conocida, ha causado profundo sentimiento, lo mismo entre los artistas que entre el público.

Descanse en paz el alma de Sélica Pérez Carpio, la exquisita tiple que se entraba desde el primer momento en el corazón de los espectadores.

«La Gitanilla»

Ha regresado a Córdoba, después de una brillante actuación en el Salón Variedades de La Carolina, la notable bailarina y paisana nuestra Conchita Roldán «La Gitanilla».

San Rafael

FÁBRICA DE YESO

Venta por vagones, envasado en sacos o a granel. Dirección viuda de Antonio Escribano, Avenida de Canalejas, 20.

Luz por gasolina

La mejor como alumbrado supletorio y para casas de campo.—Lámparas de 25 a 750 bujías, sin humo, olor ni peligro de explosión.—Pedidos: Claudio Marcelo, 13. Almacén de Pianos. Córdoba.—Catálogo gratis.

No tiene lujo, pero vende baratísimo. Quien busque la economía y mire por su bolsillo, debe ir a la

Relojería Royal

Junto al Círculo de la Amistad.

Hinojosa del Duque

Con la solemnidad acostumbrada se han celebrado en el presente año las fiestas de la Santísima Virgen del Carmen.

El día 17 dió comienzo la novena preparatoria, la que se vió muy concurrida. Los sermones estuvieron a cargo del P. Vicente María Sordo, redentorista.

A las cinco de la mañana del día 16 comenzaron a celebrarse misas siendo numerosísimas las comuniones que se administraron.

La función principal se celebró a las diez, celebrando el Santo Sacrificio el reverendo Padre Juan Ruiz, provincial de la Orden y ocupando la sagrada cátedra el elocuente orador Padre Vicente María Sordo.

Grandiosa por todos conceptos fué la procesión celebrada en la tarde de aquel día.

Numerosísimo público acompañó a la sagrada imagen, que triunfante y en su hermoso y magnífico paso recorrió las principales calles de la localidad, siendo aclamadísima por el gentío que ocupaba las casas, aceras y bocacalles del recorrido.

Hinojosa dió en la noche del viernes, testimonio inequívoco de su acendrado amor y devoción a la Virgen del Carmen.

—Han sido nombrados jueces municipales, propietario y suplente, don Felipe Vígara Perea y don Amador Perea Aigaba, a los que enviamos nuestra felicitación.—*Corresponsal.*

Renovación de Neumáticos

(Recauchutados)

Unica casa que tiene sus talleres montados en

CÓRDOBA.—Gran Capitán, núm. 11

Llevando vuestras cubiertas usadas a R. O. L. las tendreis arregladas pronto y bien.

Nuestras tarifas son las más baratas: han sido rebajadas en un 10 por 100.

Talleres en San Sebastián, Miracruz, 2

INTERESA

a los señores automovilistas saber que en el GARAGE «FORD» DE BUJALAN-CE, hallarán siempre grandes existencias en neumáticos, grasas y accesorios de todas clases a precios sin competencia.

Repuesto FORD y DODGE

Si queréis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO. Casa Central, Mármol de Bañuelos, 2.—Sucursales. San Agustín 8 Deanes, 29 y 31.

Curación de las Hernias

INTERESA SABER: Que el reputado ortopedista de Barcelona, con nombre oficialmente registrado, señor Torrent, estará en Córdoba y en el Hotel España y Francia únicamente el miércoles día 28 del actual y recibirá a todos cuantos herniados quieran hallar con sus notables aparatos un instantáneo alivio y una curación pronta de sus hernias. Estos aparatos que son el bello ideal de todos los pacientes porque dan salud y vida y que no molestan ni hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guante, deben usarlos todos, absolutamente todos cuantos sufran dichas molestias, hombres, mujeres y niños, por ser el remedio verdad y el remedio único eficaz de todos los herniados. Acudid siempre a dicho especialista; no dejéis de visitarle y tened muy presente que estará en Córdoba y en el Hotel España y Francia, únicamente el miércoles día 28 del actual.

NOTAS.—En Sevilla el día 25 en el Hotel Royal; en Huelva el día 26 en el Hotel Madrid; en Lora del Río el día 27 en la Fonda de Manuel Ledro, y en Montoro el día 29 en el Hotel La Madrileña.

Talleres y despacho en Barcelona: Unión, 13, Casa Torrent.

BARRENA Y LUQUE

Sucesores de R. Ceballos Barrera

Coloniales y Drogas al por Mayor

Depositarios de la Leche condensada «La Lechera»

CÓRDOBA

Madres, si queréis tener sanos a vuestros hijos dadles el

PURGANTE «1919»

que lo toman como una golosina y solo cuesta 30 céntimos. De venta en Farmacias y Droguerías.